

# NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 151

19 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.  
ANUNCIAY. 24  
(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E.I.C.)

## Commemoramos la fecha histórica de hoy, trabajando más, por y para nuestra guerra de independencia nacional

### Una fecha histórica

Hoy se cumplen dos años en que el pueblo español supo demostrar con su heroísmo y decisión que no estaba dispuesto a dejarse arrebatado a la República ni a vivir bajo un régimen fascista.

Y fué el 18 de Julio de 1936, cuando el pueblo dormía la narcotizada vida de esclavitud y opresión, varios generales que no merecen ni siquiera el nombre de españoles, traicionando a la República, a la cual habían hecho juramento de honor, efectuaron un levantamiento militar, en el cual los viles traidores, terratenientes, aristócratas y demás parásitos dañinos a la humanidad, dan lugar a una sangrienta y amotinada lucha en la que el pueblo español demuestra que verdaderamente son los defensores de la libertad y de la independencia de nuestro país.

Y al celebrar el segundo aniversario del triunfo de la España democrática, sobre las fuerzas de la reacción, que representan un pasado de esclavitud y opresión, las mujeres antifascistas de Mahón saludamos fervorosamente a nuestros bravos combatientes sin distinción de matiz político, que en las trincheras, en el mar y en el aire, luchan como un solo hombre para la independencia de nuestro país.

A la vez saludamos también a todas las heroicas mujeres españolas que lo han dado todo gustosas para la guerra que sostiene España en defensa de la libertad, de la justicia y de la cultura. Las mujeres menorquinas tenemos que intensificar nuestro esfuerzo igualándonos a las heroicas mujeres españolas que luchan todas unidas bajo una sola consigna: abatir al fascismo. Y procuremos

también con nuestra decisión descubrir a todos los derrotistas y provocadores que intentan corroer la moral de nuestra retaguardia.

En este 19 de Julio renovemos nuestra fé en la seguridad de cumplir con los compromisos que tiene el pueblo español, como el de salvar nuestra independencia, aplastar a los asesinos que cubren de metralla nuestras ciudades. El compromiso de las madres españolas y los niños huérfanos, que reclaman justicia.

Estos son los compromisos que nos impone nuestro Gobierno, el cual sabrá adoptar todas las medidas necesarias para llegar hasta la completa victoria total y aplastante sobre el fascismo invasor.

Evoquemos a los caídos en la lucha, dedicando es un sentido recuerdo, y prometiendo de que se hará justicia.

La dignidad de España, así lo exige. Y así la guerra lo necesita.

MARGARITA VILA

### ERRATAS

Involuntariamente y por error de los cajistas, en nuestro número 149, correspondiente al próximo pasado sábado, en el artículo titulado «La situación actual ha de servir para aumentar nuestra fuerza» aparecieron varias erratas que queremos rectificar.

En la segunda columna al final del primer párrafo, dice «ha de guardarse»; debiendo decir «ha de guardarnos»; y al final de la misma columna, donde dice «nos asedia» debe decir «no nos asedia».

Valga la rectificación.

### El B. P. del C. P. del Partido Comunista en Balears

a sus militantes  
y a todos los antifascistas

Después de dos años de guerra cruenta, después de las reiteradas y sistemáticas agresiones que ha sido objeto el pueblo español por parte del fascismo extranjero, nuestro temple, curtido en el yunque de los sacrificios, sabrá igualmente, afrontar nuevos y más desesperados ataques de los invasores, con la misma virilidad y entereza.

Los enemigos del pueblo español y de la democracia, no contaban que sus cálculos, encontrarían la firme decisión y valor de un pueblo en pie dispuesto a jugarse la última gota de sangre y el último pedazo de terreno. Las hipotecas a precio fijo que señalaban los agresores y sus aliados, sobre la suerte de la República, han fallado rotundamente.

Nuestra dignidad de españoles que no se vende ni se humilla ante los poderes de los tiranos de Alemania e Italia, tiene una expresión viva en la resistencia heroica de nuestros combatientes.

El Buró Político del Comité Provincial del Partido Comunista en Balears, al cumplirse el segundo aniversario de lucha contra el fascismo, renueva su fé inmovible en la victoria final sobre los que pretenden apoderarse de nuestro suelo, nuestras riquezas, y arrasar nuestra libertad y los legítimos derechos de nuestra soberanía.

Esta fecha memorable, grabada con letras de sangre y dolor en la historia de la República española, ha de servir para aumentar nuestro esfuerzo en todos los órdenes, robustecer la unidad en el Frente Popular, acrecentar nuestro entusiasmo, extremar la acción contra los enemigos del pueblo y renovar al Gobierno de Unión Nacional, nuestra decisión inquebrantable de proseguir la lucha hasta el aplastamiento definitivo del fascismo,

### En Londres se conmemora el segundo aniversario de nuestra lucha

Londres.—En Trafalgar-Square se preparan manifestaciones para conmemorar el segundo aniversario de la guerra en España. Estas demostraciones de simpatías están ligadas a una gran actividad del «movimiento de solidaridad con la España republicana».

El sábado y el domingo se celebrará conferencias especiales en Eastern Dounties, organizadas por los partidos liberal, laborista y Comunista, y en las que habrá representaciones de los Sindicatos y de la Iglesia.



# Información general

## La cuestión del pan

Ferrara. — La decisión del Gobierno de reducir el porcentaje de harina de maiz en el pan se ha interpretado por la población como una victoria del pueblo que había manifestado en todas las formas su aversión por el pan fascista de guerra y de este modo también contra la política de autarquía del gobierno. En efecto el pan era hasta incomible porque la panificación de la harina se componía de productos tan heterogéneos como el maiz y las habas, las judías, etc. lo que hacía técnicamente muy difícil de trabajar. Para hacer el pan comible había que añadirle manteca o aceite de oliva, pero estos productos están muy caros y se los reemplazaba por aceite de mala calidad. No es extraño que este pan haya producido muchas enfermedades sobre todo en los niños. Las enteritis y las enfermedades de estómago han aumentado de una manera alarmante.

## Hitler intentará un nuevo chantaje sobre la cuestión checa

Londres. — El corresponsal diplomático del «Daily Worker» en Praga comunica a su periódico que se teme que aproximadamente a mediados de agosto se produzcan ataques contra Checoslovaquia todavía más fuertes que los del pasado 21 de mayo.

«En su nuevo plan—dice el citado periodista— Hitler está animado por el hecho de que el Gobierno Chamberlain se encuentra hoy más dispuesto que nunca a entablar negociaciones con el III Reich y a hacer presión sobre Checoslovaquia e incluso otorgar inmediatas y amplias concesiones a los nazis.»

## El descontento en Turín

Turín.—(Por carta). En todos los lugares públicos se pueden oír críticas contra el gobierno fascista por muchos hombres obligados a llevar insignias, a fin de no perder su colocación, discusiones que solo son interrumpidas por la aparición de fascistas furiosos. Estas discusiones tienen lugar principalmente en los cafés de centro de la población, ya que los de la periferia obrera cada vez están más abandonados a causa de la creciente miseria de los obreros. Los artesanos, los intelectuales y pequeños comerciantes, temen ante todo a los bandidos, a los que dan el nombre de «legión extranjera» y que lo confiscan todo si no se pagan los impuestos.

Entre los obreros se oyen protestas contra las retenciones que agravan aun más el impuesto sobre los salarios. Son frecuentes los casos de venta en pública subasta de pobres mobiliarios de trabajadores.

En estos últimos días, miles de obreros metalúrgicos de Turín y Milán han sido lanzados al arroyo; la burocracia de los sindicatos fascistas pretende que la gran industria quiere ejercer una presión sobre Mussolini.

El número de detenciones de los trabajadores aumenta. Ultimamente un tranviario de Turín ha sido acusado de haber organizado una audición colectiva de emisiones radiofónicas de una estación extranjera.

## Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

**LEVANTE.**—Las tropas españolas rechazaron en las últimas horas de ayer, los ataques de los invasores a nuestras posiciones de Nort del Ragudo.

Hoy se ha luchado con gran dureza, resistiendo las tropas españolas la presión enemiga.

La artillería italiana actúa intensamente sobre nuestras líneas.

La aviación extranjera ha bombardeado la carretera Segorbe-Sagunto, e ininterrumpidamente durante 4 horas las zonas de Begis-Torás y Sedetina.

También agredió los pueblos de Algimia y Almonacid.

**CENTRO.**—En las inmediaciones del Palacete de la Moncloa, fué volada una mina que causó al enemigo duro quebranto. Una contramina rebelde hizo explosión originando muchas bajas y daños en sus propias filas.

Demás frentes, sin noticias de interés.

## Aviación

Durante la jornada de ayer, la aviación de los invasores bombardeó repetidamente Sagunto.

También fué agredido Alicante por 5 trimotores Saboya ocasionando víctimas en la población civil.

A las 8'46 horas de hoy, 10 trimotores italianos bombardearon Badalona, y poco antes de mediodía 5 trimotores Saboya han agredido desde gran altura Castelldefels y las inmediaciones del Hospital de Sitges, hiriendo gravemente a dos niños.

## El segundo aniversario del levantamiento militar

Ayer tuvo lugar la celebración de los actos anunciados para conmemorar el 2.º aniversario del levantamiento militar rebelde.

Todos ellos se vieron muy concurridos.

Por la noche dirigieron la palabra al público congregado en la plaza de Pablo Iglesias, varias autoridades civiles de la localidad y representaciones de las entidades sindicales y políticas de Mahón, los cuales explicaron el significado del levantamiento faccioso y el porqué de nuestra lucha.

## UNION SOVIETICA El empréstito del III plan quinquenal

Por A. ZVEREF, comisario del pueblo de finanzas de la U. R. S. S.

El país soviético vive actualmente jornadas históricas. La campaña electoral para los Consejos supremos se ha desarrollado con un entusiasmo sin igual en las 11 Repúblicas federadas y en las 28 Repúblicas Soviéticas Socialistas Autónomas. El pueblo soviético ha votado únicamente por los candidatos del invencible bloque staliniano de los comunistas y sin-partido, haciendo así ante el mundo entero la demostración de su fuerte cohesión, de su potencia inquebrantable, de su fidelidad indefectible a la causa del Partido de Lenin y de Stalin, a la causa del Socialismo.

Durante los 20 años de poder soviético y sobre todo durante el curso de los dos últimos periodos quinquenales, nuestra patria se ha convertido de un país atrasado, sumido en el oscurantismo y la ignorancia, en un país socialista evolutivo, cultivado y poderoso.

La industria socialista progresa de año en año con un ritmo que no ha conocido ninguna nación capitalista, incluso en sus años de mayor florecimiento. Aunque la Rusia zarista se veía obligada a cubrir por medio de sus importaciones del extranjero casi los dos tercios de sus necesidades interiores en lo referente a maquinaria industrial, la Unión Soviética, desde 1935 satisfacía casi enteramente las necesidades de su economía nacional, prodigiosamente acrecentada y proporcionándole máquinas y bagajes.

La cantidad de mercancías fabricadas en la Unión Soviética aumenta de año en año. En 1931 la gran industria que existía sobre el territorio de la U. R. S. S., fabricó por valor de 11.000 millones de rublos de mercancías; en 1937 la gran industria soviética produjo por valor de 90.000 millones de rublos de mercancías. Por el nivel de su producción industrial, la U. R. S. S. ha adquirido el primer lugar en Europa y el segundo en el mundo. Más de 80 por cien del conjunto de la producción industrial proviene de las empresas montadas o reconstruidas durante los años de los planes quinquenales stalinianos.

El camarada Stalin ha indicado más de una vez que el socialismo significa abundancia, que el socialismo tiende a organizar una vida cómoda y cultural para todos los miembros de la sociedad. Por esto, los planos soviéticos de economía nacional, prevén de año en año la progresión ininterrumpida de todas las ramas de la industria.

(Continuará)

Imprenta NOSTRA PARAULA